

REDACCION.

Calle del Bastion
n.º 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Miguel de los Santos confesor.

SANTO DE MAÑANA.—El Profeta Isaias.

Seccion de Noticias.*De La Revista Popular.*

De dos meses á esta parte se opera en Alsacia y en el Ducado de Baden un milagro permanente.

En los cristales de las ventanas ó de las puertas de los almacenes aparecen cruces y emblemas fúnebres religiosos.

Millares de personas, que al principio no querian creerlo, corren, miran y se ven obligadas á reconocer la realidad del prodigio.

Por mas que se froten los cristales, no se pueden borrar las señales sobrenaturales.

El extraordinario fenómeno ha aparecido igualmente en casas de libre-pensadores. El pueblo se reuna en tropel. El libre-pensador, furioso, rompe el cristal; pero al punto aparecia la cruz ó la calavera en el cristal mas cercano.

Por espacio de algunas semanas, este múltiple milagro traia conmovidas y agitadas á las poblaciones ribereñas del Rhin. Habia algunos que lo negaban, que se reian de él, y hacian todos los esfuerzos para impedir que circulase la noticia.

Mas hasta los libre-pensadores de París se han visto obligados á creer: ¡tan irrecusables son los testimonios que les han llegado!

Entre otros, el «Journal des Debats», que hace profesion de burlarse de lo sobrenatural, acaba de publicar una correspondencia en que se afirma la realidad del prodigio. Este periódico reconoce el milagro por verdadero; él mismo da detalles, hace constar la diversidad y multitud de apariciones, y se constituye eco de los terrores ó angustias de la Alsacia y de la Alemania.

El hecho en sí no puede, pues, ponerse en duda.

Solo los pretendidos hombres de ciencia del ateísmo intentan, segun su costumbre, explicar lo que es inexplicable.

Segun ellos, cuando un hombre tiene la imaginacion muy sobreexcitada y exaltada, puede concebir una imagen cualquiera, la cual saldria del cerebro y seguiria la línea magnética de la mirada para ir á fijarse sobre un cristal ó sobre cualquier otro objeto. En esta hipótesis no habria nada de real en el fenómeno en cuestion, sino simplemente una especie de intuición imaginaria.

Dicen lo que pueden, y fuerza nos es confesar que esa explicacion no carece de habilidad, por mas que no pertenece, ni de cerca, ni de lejos, á ninguna ciencia.

Pero si se puede admitir un efecto de alucinacion respecto de un individuo, es necesario admitir tambien su estado mórbido, que no le permite mucho ir y venir por las calles.

Además hay otra razon que destruye esta quimera científica, y es el inmenso número de individuos que han sido testigos del prodigio. Hablando en rigor, se comprenderia que un hombre estuviese alucinado; pero que lo estén todos los habitantes de una ciudad, de una villa, de una aldea hasta el punto de ver simultáneamente los mismos prodigios en sus diversas manifestaciones y aspectos, eso no se comprende, eso repugna al sentido comun, y para admitirlo se necesita tener unas tragaderas tan anchas, como nuestros flamantes filósofos

Y francamente ¿no seria este un milagro mucho mas difícil de creer que el milagro en cuestion y que todos los milagros afirmados por los fieles ó por la Iglesia?

La iglesia de San Sulpicio ha corrido peligro de verse incendiada. Hallábase expuesto á la adoracion pública el santísimo Sacramento, y la iglesia estaba poco iluminada. Algunos miserables se aprovecharon de esta circunstancia, é intentaron incendiarla. Derramaron cierta cantidad de petróleo en el mostrador de madera de la mujer que está encargada de las sillas. Encima de él habia muchos cuadros en reparacion y numerosas piezas de ensambladura para adornar el templo, que hubieran alimentado rápidamente las llamas. Por fortuna los incendiarios, no sabemos por qué causa, no han podido consumar el crimen que meditaban, y solamente esta mañana se ha visto el peligro que la iglesia habia corrido. Debajo del mostrador en cuestion se han hallado fósforos químicos y una botella que contenia aun un cuarto de litro de petróleo. Inmediatamente se han empezado á instruir las oportunas diligencias, mas hasta ahora nadie ha sido detenido.

Del Volante de Madrid.

Específico contra los venenos — Existen hoy, gracias á los progresos de la química, antídotos tan eficaces como los venenos, y cuando un médico es llamado á tiempo, quiero decir, antes que el veneno haya completado en el libre curso de una accion abandonada todos sus estragos, el enfermo tiene la seguridad de salvarse.

Esto hace menos interesantes los envenenamientos por desengaño y ha privado al romatismo de uno de sus mas platónicos recursos: hasta los fósforos son ya inofensivos, y mañana se descubrirá un emplasto contra el efecto de los revolvers. Solamente el país no vive en sí á pesar de los reactivos ensayados sobre él ni por los sinapismos, ni por los azotes, ni últimamente por la dieta mas que rigurosa.

Pero volvamos á la cuestion concreta. Es necesario ante todo conocer la clase de veneno absorbido y en caso de que los síntomas no permitan reconocer su naturaleza ó en que el médico no pudiera acudir inmediatamente, será preciso administrar al enfermo esta receta. Mézclase en una regular cantidad de agua partes iguales de magnesia calcinada, carbon pulverizado y sesqui-óxido de hierro. Este remedio debe ser propinado al enfermo en abundancia, y como suele decirse, á todo pasto. No hay ningún inconveniente aun en su mismo abuso.

Bastan á veces los vómitos para espulsar del estómago las sustancias dañosas, pero sucede tambien que por desuido en acudir con rapidez, el estómago no conserva residuos del veneno, sino la irritacion consiguiente, siendo aquel absorbido y arrastrado en el torrente circulatorio. Entonces es cuando está indicada la anterior preparacion como urgente y como única, siendo de resultados tan satisfactorios cuanto alarmantes llegan á ser en semejante periodo los progresos del mal.

Una bomba que cae y estalla á los piés de un débil mortal, no hace un efecto tan desconsolador

y triste como el que ha producido entre los conservadores el decreto de disolucion de Córtes inserto en otro lugar de este número.

¡Qué desconcierto, qué amargura, qué aturdimiento, qué confusion!

Lo ven y no lo creen, lo palpan y no lo conciben, lo tocan y no lo esplican.

Gran camelo, señores «trasferidores» de los dos millones: gran camelo la dado el jóven Amadeo.

El decreto de disolucion es el asunto del dia.

Los republicanos le aplauden, los carlistas idem, los radicales, idem, y los moderados idem. Solo el partido conservador, unionista fronterizo y sagastino, ponen el grito en el cielo, truenan contra lo alto, reniegan de la consecuente política de Señorito y como colorario de la escena, publican estensos artículos encaminados á llevar á Palacio el miedo, la inquietud y la pesadumbre.

Esté es el cuadro de la dinastía y los dinásticos ¡Valiente cuadro!

Se ha repetido en Carlet (Valencia) un terremoto que ha llenado de consternacion al vecindario de aquel desgraciado pueblo. Los habitantes han tenido que refugiarse en las tiendas de campaña que le fueron facilitadas al ayuntamiento por el ramo de guerra. El terremoto se manifestó por grandes sacudimientos acompañados de terribles detonaciones.

Dice un colega:

Los internacionalistas de Jeréz, entre los muchos desmanes y atrocidades que han cometido, uno de ellos es el haber hecho todo género de violaciones en una iglesia, fusilando á las imagenes y poniendo á cerner á los caballos en los altares.

Dice la «Epoca»:

«Por falta de espacio tenemos el sentimiento de no poder insertar una interesante correspondencia de Barcelona, en que se da cuenta de la gravísima situacion de Cataluña. Por todas partes cundia la alarma y se advertian síntomas de inmediatos trastornos. Mucho celebraremos que estos temores no se realicen.

Decíase que en una casa de campo cerca de Aviñón habian estado nueve personajes con magníficos caballos ricamente enjaezados, y cuatro cocineros, que ni español ni francés hablaban, como tampoco la mayor parte de los personajes en cuestion. Se dirigian hácia la frontera y llevaban faja de generales presumiéndose que alguno fuera el infante D. Alfonso.

Una intentosa republicana era el temor general en Cataluña.»

El Sr. Ruiz Gomez dijo la última vez que habló en el Congreso lo siguiente: «Si llego un dia á ser ministro, prometo no separar ningún empleado de Hacienda.» Y en efecto, á los ocho dias de ser ministro ha separado mas de 400 empleados.

Se ha inaugurado en Lisboa el asilo hospital de Españoles. Todas las naciones tienen el sayo y solo faltaba que nuestro país estuviese representado.

El 1.º de julio empezarán las expediciones de trenes económicos de Madrid á Portugal, cuyo trayecto se hará en 28 horas. El precio en 1.ª clase será 200 rs. por ida y vuelta, 160 en 2.ª y 100 en 3.ª, permaneciendo quince días en Portugal.

Dice la «Prensa» que ayer se han concedido 17 grandes cruces y 383 entre encomiendas y cruces sencillas, todas por supuesto, libre de gastos.

Para Sr. Martos!

El Consejo de ministros ha acordado conceder el indulto á favor de un reo setenciado á la última pena por la audiencia de Albacete.

También se asegura que la medida tomada por el general Moriones de disolver el cuartel general obedece por causa á la poca confianza que inspiraban al general progresista los generales por Serrano.

El ayuntamiento de Santander pide también 1.000 carabinas.

En Alcalá de Guadaíra ha habido una manifestación republicana. Parece han asistido unos 2.000 individuos.

Dice «El Universal,» diario ministerial:

«Hoy ha circulado el rumor de que uno de los regimientos de infantería que operaban en Cataluña se había pasado á las filas enemigas; rumor que, por referirse á un hecho tan grave, no podemos acoger sin gran reserva.»

Del Correo Militar.

«El Imparcial,» periódico que debe estar bien informado, dice que el señor ministro de la Guerra tiene acordados algunos cambios en los mandos de los regimientos.

Siempre lo mismo, siempre reflejándose en el ejército las miras políticas de los gobiernos y una desconfianza enteramente opuesta al elevado objeto de las instituciones militares!

Nosotros, sin blasonar de liberalismo, somos en esa parte mucho más comtemporizadores que los que se precian de verdaderos demócratas, pues en todos tiempos hemos sostenido que los oficiales del ejército no deben sufrir molestia ni atropello alguno por las ideas políticas que profesen, con tal de que se olviden de ellas cuando «entran en el cuartel» y se ponen al frente de sus soldados; bien entendido que de seguir otra marcha distinta abogamos del mismo modo y con la misma franqueza por la aplicación de severos correctivos.

Un ejército nacional no puede existir sin adoptar semejante sistema, porque en otro caso se convierte en arma de partido, y se conduce á los subordinados por la senda de las particulares conveniencias, no por el recto camino de la justicia y del bien general.

Hé aquí el suelto edificante que encontramos en un periódico:

«El general Córdova sigue firme en su propósito de variar todo el cuadro de oficiales del ejército.

Ya ha comenzado la reforma, que según nos dicen, ha de ser muy funesta para el gabinete actual y antes de quince días el ministro de la Guerra se propone haber redondeado su proyecto, que causará hondo disgusto en todo el ejército.»

¿En todo el ejército? ¿De «veras»? ¿En «todo»?...

El consejo de guerra para ver y fallar la causa seguida por delito de rebelion contra el cabecilla carlista Mariano de la Coloma, se constituyó el día

25 en las cárceles de Barcelona. El fiscal pide la pena de diez y ocho años de prision mayor.

El defensor hizo cuanto estuvo de su parte en favor de su defendido.

Leemos en un periódico, refiriéndose á otro de la vecina república que varios generales con mando especialmente en el Mediodía y en el centro de Francia, han dirigido al ministro de la Guerra serias observaciones acerca de la política interior en lo que se relaciona con la dignidad y la seguridad del ejército.

Allí como aquí y aquí como allí «la dignidad y la seguridad del ejército» no andan muy bien, paradas que digamos. y esto no es tanto más triste cuanto que á esas buenas señoras, dignas de mejor suerte, han sido siempre consideradas y respetadas por todos los hombres de buena voluntad.

Continúan llegando pormenores referentes á los sucesos de Jerez. Una carta recibida últimamente, dice que los sediciosos, para formar la barricada en que hicieron frente á la tropa, se apoderaron de un coche con dos caballos en el que iba una persona de las más conocidas de Jerez con dos niños de corta edad. También se apoderaron de un carro lleno de maderas que les sirvió para el mismo objeto.

Formada la barricada, entraron en la iglesia de San Juan, dirigiéndose á la torre y desde ella y desde la barricada misma, rompieron el fuego contra las casas inmediatas, y no contentos con esto robaron las alhajas de la iglesia y cometieron varios actos horriblemente sacrílegos, uno de ellos en el altar mayor que nuestro corresponsal no se atreve á referir.

Maltrataron al respetable párroco haciéndole poner de rodillas y amenazándole con fusilarle en el acto si no entregaba inmediatamente las alhajas. Ese digno sacerdote ha caído de resultas del susto gravemente enfermo y aún se dice que ha sido preciso administrarle los Santos Sacramentos.

Para complemento de estas bárbaras escenas, los amotinados cometieron la indigna hazaña de hacer beber á los caballos que habían robado, toda el agua bendita que había en la iglesia y en la sacristía.

Del ataque y toma de la barricada por la tropa tienen ya noticia nuestros lectores. En Jerez había gran disgusto por no haberse enviado inmediatamente de Cádiz fuerzas del ejército para proteger á aquella importante población contra tanto vandalismo.

A un periódico de Cádiz le han escrito de Jerez, que antes de ayer fué sorprendido un hombre escondido en una de las bodegas del señor Pemartin, el cual tenía unas cuantas bombas incendiarias de petróleo.

En la calle de Medina se procedió al registro de una casa, encontrándose gran cantidad de aquellas y prendiéndose al fabricante.

Las bombas son de cinco con una mecha sujeta á tornillo. Tienen seis pulgadas de diámetro.

El príncipe de Gales acompañado de la princesa de Gales y de los condes de Cook, fué el 22 á Camden-House á visitar á Napoleon III, con quien pasó un rato juntamente con el baron Corvisart.

La princesa de Gales y la condesa Cook conversaron largamente con la emperatriz, ya enteramente restablecida. Los príncipes de Gales fueron personalmente á convidar á la fiesta de S. A. R. que iba á darse en celebridad de su restablecimiento, fiesta anunciada antes de la marcha del príncipe.

«El Puente de Alcolea,» dejando al «Diario del

Pueblo» la responsabilidad de la noticia de que este da cuenta la trascribe en sus columnas tal como sigue:

«Algo grave debe ocurrir en las esferas gubernamentales cuando las desconfianzas entre los generales que tienen mando se revela ya con actos ostensibles y de un carácter poco delicado.

Es el caso que el capitán general de Madrid, Sr. Alaminos, ofició á los jefes de los cuerpos de artillería para que no permitan la entrada en los cuarteles á mas autoridades militares que al segundo cabo; y como no fuese bastante explícito el documento, ni hubiese salido redactado á su satisfacción, llamó el general Alaminos á los coroneles de artillería, y verbalmente les dió la orden de no permitir que entrase en sus cuarteles el director del arma general Primo de Rivera; es decir, que el coronel general del cuerpo de artillería tiene la prohibición de entrar en los cuarteles de dicha arma. Este caso anómalo no ha tenido ejemplo nunca: su invención pertenece al general Alaminos.»

Aunque ponemos en duda el singularísimo hecho de referencia nada nos sorprende ya, dado que las sorpresas mas inesperadas son el pan nuestro de cada día.

CORREO DEL JUÉVES.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de el «Diario de Barcelona.»

Madrid 1.º de julio.

Las enormidades que contra el Rey y el orden se dijeron ayer tarde en el «meeting» que celebraron los federales intransigentes en el teatro del Circo eran anoche objeto de todas las conversaciones como lo son hoy de las censuras de los republicanos templados.

Dícese que el gobierno ha escitado el celo de las autoridades competentes para formar causa á los que se permitieron las mas escandalosas calificaciones respecto al Rey y las predicaciones mas sediciosas contra las clases acomodadas escitando para el día de un levantamiento á los que en él tomaran parte á cometer toda clase de venganzas y atropellos sin escuchar las órdenes de nadie.

Algunos republicanos censuran enérgicamente, calificándolo de cobardía, el proceder del Directorio que no protesta á nombre del partido contra los que apellidándose federales proclaman las ideas mas desorganizadoras de la sociedad. Es probable que en vista de los dichos de ayer y de los hechos de Jerez haya republicanos que abandonen el partido porque no se les confunda con los autores de aquellos ni con los que los toleran.

El gobierno se muestra decidido á que cualesquiera que sean las penas que recaigan sobre los autores de los atentados de Jerez se cumplan inexorablemente.

Esta tarde celebran nueva reunion los ex-ministros del partido constitucional para seguir tratando de la cuestion del retraimiento. Dícese que la mayoría opina por retraerse y que hoy habrá votacion. Se añade que al fin se reunirán los ex-senadores y ex-diputados de este partido que hay en Madrid, y los partidarios del retraimiento esperan tener mayoría, para lo cual trabajan con grande empeño, sobre todo los que en ningun caso vendrían diputados.

El ministro de Gracia y Justicia señor Montero Rios sigue enfermo á consecuencia de haberse recrudecido su antiguo padecimiento del pecho. Con este motivo se habla de que será reemplazado en el gabinete, porque necesitará ausentarse de Madrid para restablecer su quebrantada salud. Es probable que le sustituya el señor Mosquera.

De las conferencias que el Sr. Moret tiene con el Sr. Ministro de Hacienda, han deducido algunos que nuestro representante en Londres tiene la misión de organizar un empréstito en dicha capital. La noticia la creo verosímil, pues el ministro de Hacienda, para atender á las obligaciones del Tesoro hasta que se aprueben los presupuestos, no tiene mas recurso que el de acudir al crédito.

Las presentaciones de los carlistas continúan en Navarra y en las provincias Vascongadas, donde se considera terminada la sublevación hasta el punto de sacar del ejército del Norte ocho ó diez batallones, que se envían á Cataluña para activar la persecución de las partidas que allí existen.

El anunciado indulto de las penas impuestas por los delitos de imprenta, no será general, sino para casos especiales y mediante espediente.

La circular electoral no se publicará hasta dentro de unos días. La relativa á la reposición de ayuntamientos y diputaciones ha sido examinada hoy en Consejo de ministros.—X.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES.

Madrid 1.º de julio.

Está acordado el envío de ocho batallones al distrito militar de Cataluña.

El representante de Inglaterra en Madrid ha ido hoy con su señora á palacio á despedirse de los Reyes.

Dice la «Epoca» que D. Carlos está restablecido hace tiempo de su caída y de su enfermedad, y que de marchar pronto á Ginebra por no poder volver á España despues del último fracaso, ni permanecer mas en la frontera comprometiendo al gobierno francés y á las familias legitimistas que le concedieron hospitalidad. Se dice en los círculos de París que sus relaciones con su hermano D. Alfonso se han entibiado bastante desde los últimos sucesos.

El batallón fijo de Ceuta llegó ayer tarde á Madrid procedente de Navarra y salió en la misma tarde para Alicante donde se embarcará en seguida para Cuba.

La «Epoca» dice que se han interrumpido sin que se sepa la causa los trabajos en el Escorial donde se habilitaban habitaciones para los príncipes.

El arzobispo de Toledo ha fallecido en la noche última. La «Gaceta» indicará mañana los honores que se le tributarán.

La «Igualdad» desautoriza los acuerdos tomados en la reunión republicana de ayer.

La «Correspondencia de España» desmiente la noticia dada por el «Pensamiento español» sobre el supuesto proyecto de relevar al ministro de Gracia y Justicia, señor Montero-Rios, quien continúa enfermo.

Se dice que los conservadores parecen inclinarse á luchar en las próximas elecciones.

Ayer se presentaron á indulto en Navarra 76 carlistas mas. En Oteiza se ha presentado un jefe.

Se ha dado orden para que se envíen á Zaragoza y otros puntos los cañones Krupp que se habían enviado á las provincias de Norte.

Madrid 2 julio.

La «Gaceta» publica las disposiciones siguientes.

Una Real orden disponiendo que se tributen al arzobispo de Toledo los honores fúnebres que corresponden á un Capitan general que muere con mando en jefe; un decreto restableciendo la planta de la secretaría y del archivo del ministerio de Gracia y Justicia; otro reformando la plantilla de correos y los decretos concediendo la gran cruz de María Victoria á los señores Escosura (D. Patricio)

y Fernandez de los Rios.

Segun los partes publicados en la «Gaceta» el general en jefe ha salido de Vitoria para dirigir personalmente las operaciones. Se ha disuelto la partida de Martinez. Los presentados á indulto ayer ascienden á 579, entre los cuales se encuentran el cabecilla Urriza, dos jefes y algunos oficiales.

París 1.º

Hoy ha comunicado el gobierno á la Asamblea nacional el tratado con Alemania.

Segun dicho tratado, se pagarán 500 millones de francos despues de su ratificación, 500 millones el 1.º de Febrero de 1873, 1000 millones el 1.º de febrero de 1874 y los últimos 1000 millones el 1.º de marzo de 1875, pero Francia podrá anticipar el pago de estos plazos. La evacuación de los departamentos del Marne y del Alto Marne se verificará quince dias despues del pago de los primeros 500 millones, la evacuación de otros dos departamentos se llevará á cabo quince dias despues del pago del primer plazo de 1000 millones, y la evacuación total se hará despues de pagado el último plazo. Francia podrá despues de pagados 2000 millones dar garantías financieras que podrán ser sustituidas con garantías territoriales, y si son aceptadas, los departamentos que pueden por evacuar serán neutralizados hasta la evacuación total.

Marsella 1.º

Roma.—Con motivo de la fiesta de San Pedro ha acudido una inmensa concurrencia á las galerías del Vaticano. El Ayuntamiento se ha negado á hacer la ofrenda tradicional de caliz. El edificio donde se reúne la Sociedad de los intereses católicos se ha llenado de millares de romanos.

Madrid 2 de julio.

El señor marqués de Manzanedo ha convenido con el ministro de Hacienda en renovar al 13 por 100 todas las contratas que tiene hechas con el Tesoro.

El Rey deseoso de restablecer la confianza y devolver la tranquilidad al vecindario de Jerez ha dispuesto aumentar en dos batallones la guarnición de aquella ciudad, saliendo despues una columna volante á recorrer la provincia de Cadiz y parte de la de Sevilla sin mezclarse en política ni en las elecciones. Se aumentará tambien la guarnición de Córdoba creándose tambien una columna volante.

Es probable que el general Moriones marche desde Alsásua á San Sebastian.

Al cónsul español en Bayona han participado las autoridades francesas haber capturado desde ayer á hoy cincuenta carlistas que pretendían penetrar en España.

El batallón Fijo de Ceuta se embarcó ayer á las cinco de la tarde en Alicante con destino á Ceuta.

De la batida que hicieron ayer las tropas en Despeñaperros resulta que la partida de Sanchez cuenta solo ocho hombres, de los cuales ha sido capturado uno.

El general Baldrich está autorizado para organizar el tercer batallón franco de tiradores si lo juzga necesario.

Anteanoche pasaron por Gubay, Navarra, 22 carlistas llevándose al alcalde, un regidor y al secretario que dejaron en libertad en Huarte Araquil.

La «Epoca» refiriéndose á noticias de París, desmiente que la casa de Rothschild haya pensado nunca en prorogar nuevamente el contrato sobre azogues, y que al renovar las operaciones con el Tesoro haya impuesto las durísimas condiciones que se indicaron.

La misma «Epoca» alarmada por el artículo de «Times» de Londres en que aconseja á España que se desprenda de la isla de Cuba para nivelar su presupuesto y levantar el crédito español, combate esta idea diciendo que todo el mundo en España protesta de no ceder ni una pulgada de territorio.

Dice el «Tiempo» que un batallón del regimiento de Córdoba, destinado de guarnición á Valladolid, habrá salido hoy para Navarra, y dice tambien que el batallón de cazadores de Arapiles ha salido hoy de Vitoria y el batallón de cazadores de Reus de Valladolid para Cataluña.

El directorio republicano ha mandado hoy convocar para el 15 de julio la Asamblea federal. Ha espedido tambien instrucciones para las elecciones. Prevalece la idea de acudir á la lucha electoral.

Los conservadores han acordado tambien tomar parte en la lucha.

La «Gaceta» publicará el jueves los decretos regularizando los Ayuntamientos y Diputaciones que depusieron los anteriores gobiernos.

Se confirma la terminación de la insurrección carlista en el Norte.

Lisboa 2.—Segun los periódicos, en varios puntos de los que ha recorrido el Rey se le han presentado oposiciones contra el nuevo impuesto de consumos. Ayer en Torres Noves estallaron desórdenes graves, resultando un choque con las tropas con motivo del mismo impuesto. Fueron heridos varios paisanos. Estos desórdenes no tienen carácter político. Las tropas acudieron en seguida al lugar de los desórdenes.

Segun la «Correspondencia» se asegura que los carlistas armados en Cataluña y otras provincias han recibido aviso de estar preparados para dejar las armas y abandonar la lucha, añadiendo que las órdenes en este sentido se darán esta semana.

La misma «Correspondencia» ha oído calificar de calumniosa invención la noticia de la «Iberia» relativa á órdenes secretas dadas por el gobierno actual en caso de crisis.

Se cree que el Consejo de ministros de hoy ha debido ocuparse en algunos asuntos de Ultramar.

El señor Montero Rios está mejor y es probable que pueda asistir mañana á la secretaría.

El cabecilla Francés ha fallecido.

La «Correspondencia» refiriéndose á una noticia dada por el «Figaro» de París dice que el Señor Ruiz Gomez no ha autorizado á nadie para buscar recursos, y que el que lo haga lo hará sin consentimiento ni aprobación del gobierno español.

Los ex-ministros conservadores se reunirán mañana en casa del señor Santa Cruz para aprobar el proyecto del manifiesto redactado por el Sr. Ayala:

Sección Local.

El otro dia, pasando por la calle de Deyá percibimos un olor fétido emanado de un sótano que, segun se vé, es foco de corrupción. En las presentes circunstancias sería de desear que se notase por todas partes la limpieza que tan justamente tiene acreditada esta ciudad, y que si por algun descuido ó negligencia permanecen todavía inmundicios en el interior de la misma que pueden comprometer la salud pública, que se avise oportunamente por la Autoridad local y se proceda desde luego á la extracción de materias prestilentes que por lo ménos incomodan á los transeúntes y vecinos del punto en donde estén depositadas.

Anteayer por la tarde fondeó en nuestro lazareto la fragata Pedro Plandolit al mando del capitán D. Francisco Montres. Este hermoso buque como saben nuestros lectores, pertenece á los Sres. Plandolit de Barcelona, quienes encargaron su construcción en esta plaza, bajo la dirección de los entendidos constructores navales los señores hermanos Faduri y de la Torre.

En el diario de Barcelona del martes de esta semana leemos el siguiente suelto.

«Al saber el Capitán general de este Principado señor Baldrich que el comandante general de la escuadra señor Mac-Mahon iba á ausentarse de Barcelona, fué á pagarle una visita á cosa de las tres de la tarde. Al partir de bordo de la fragata «Villa de Madrid», fué saludado por esta con los once cañonazos de ordenanza. Hora y media despues habían salido las fragatas «Villa de Madrid» y «Concepcion» y la goleta «Concordia», ignorándose el rumbo que han tomado, si bien, según parece, no se dirijan á Mahon, conforme habia indicado el «Diario» de aquella localidad. No se sabe tampoco si los espresados buques de guerra tardarán mucho en volver á Barcelona. Dentro de breves dias parece saldrá del puerto la fragata de guerra «Victoria», único buque de la escuadra que aun permanece en nuestras aguas.»

Segun nos aseguraron personas llegadas ayer de Barcelona, dichos buques estaban maniobrando frente al puerto de aquella plaza y que al parecer su órden era de ir hácia el puerto de Rosas.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza, en la Parroquia de Santa Maria

En la iglesia de San Antonio domingo por la tarde se dará principio á un devoto octavario en honor de la virgen de los Desemparados.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 3.

De N. Orleans en 47 dias fragata Pedro Plandolit de 824 tons. Cap. D. Francisco Montres con 25 trips, y duelas.

De la Habana en 46 dias Polacra Clementina de 202 tons. Cap. D. Francisco Gensat con 12 trips, y azúcar.

De Mayagües en 43 dias Polacra Trinidad de 115 tons. cap. D. Manuel Benasar con 13 trips, 19 ps. café y otros.

De Arecivo en 56 dias Bergantin Colla. Eclipse de 171 tons. cap. D. Francisco Garriga con 12 trips, y tabaco.

Despachados el 4.

Para Barcelona con sillares Pailebot Caballo de 38 tons. patron Francisco Siljes con 5 trips.

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 4 DE JULIO.

Servicio para el 5.

Gefe de dia: D. José Ors teniente coronel graduado Comandante del regimiento Soria, número 9.

—Parada y vigilancia Soria Hospital y provisiones.

—Artillería:—El Sargento Mayor, Jimeno.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min					
2	764	26.5	21.5	67		10	N. fresco	4
3	764.7	25.5	21.3	60		9		8

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 4 h. 38 m.—Pónese á las 7

h. 30 m. de la tarde.

LUNA.—Sale 4 h. 45 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 54 m. de la T.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 3 (5.30 tarde.)

Recibido en Mahon el 3 (9.00 noche.)

Un vapor filibustero habiendo desembarcado en Cuba 56 filibusteros con material, otro buque español se apoderó del cargamento matando al gefe y varios insurrectos, haciéndoles además algunos prisioneros.

Bolsa 3 por ciento 26.80.

(Fabra.)

Anuncios.

Agencia del Banco de España

Recaudacion de Contribuciones.

Esta oficina se ha trasladado á la calle de Santa Teresa n.º 31.

Lo que se anuncia para conocimiento de los contribuyentes.—El Agente, José Molina.

PERDIDA,

El miércoles por la tarde se extravió por las calles Cos de Gracia, Moreras y Hannover una llave de oro unida á un pedazo de cadena del mismo metal, cuya llave contenía labrada una escuadra y un compás.

Se gratificará su devolucion en un duro á la persona que lo entregue en esta imprenta.

Para vender.

Lo está una casa sin número en la calle de S. Carlos.—Informarán en la misma.

Tambien lo está una en la calle del Bastion número 19. En esta imprenta informaran.

Tambien lo está una casa calle del Comercio número 8. En esta imprenta darán razon.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

Sumario de lo que contiene el número XXIV último recibido.

Revista general, por don E. Martinez de Velazco —Recuerdos de Portugal, por D. Modesto Fernandez y Gonzalez.—Manifestación radical.—Plagios y coincidencias (mosaico literario.) por don Eduardo de Cortazar.—Palacio del ministerio de la Guerra.—La imprenta

en extremadura, por don V. Barrantes, académico de la Historia.—En defensa de la patria —Sócrates, soreto, original é inédito, por el Excmo. señor marqués de Molins, director de la Academia Española.—Hasta á tí, poesía, por don Jacinto Labaila.—¡Pobre España! poesía, por don Pascual de la Calle.—El padre Daniel (cuento inverosimil,) por don Carlos Coello.—Recuerdos de Roma: La lotería.—El aficionado á pequeñeces.—Teoría de Darwin.—Excmo. señor D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Grabados —Retratos de don Juan Alis, coronel de voluntarios, y don Ambrosio C. Sauto, alcalde municipal, y vocales del comité conservador de Matanzas.—Bellas artes: «¿Volverá?».—«El aficionado á pequeñeces,» cuadro del señor Sala.—Madrid: Manifestacion pública por el nombramiento del ministerio radical.—El ministerio de la Guerra: Vista panorámica de las nuevas obras.—Retrato del Excmo. señor don Manuel Ruiz Zorrilla, presidente del Consejo de ministros.—Tipos de monos para comprobar la teoria de Darwin.—Roma: Una administracion de loterias el dia del sorteo —Ajedrez.

NUEVO

CATALOGO

de varias de las obras á que se admiten pedidos en esta imprenta, calle del Bastion, núm.º 39.

Guía del Jardinero, por D. Juan Nonell. Rs. 10

Diccionario complementísimo Latino-Español (Novísimo Valbuena) formado sobre los mejores diccionarios nacionales y extranjeros; corregido y aumentado con mas de 25000 voces y acepciones empleadas por los autores clásicos latinos y que no se hallen en el de Valbuena ni reunidas en ningun otro diccionario latino publicado hasta el presente por D. A. Agustin Rocagomera y Salasan. Adoptado casi en todos los Colegios de España, 1 tomo 4.º, » 22

Diccionario completísimo español-latino (Novísimo Valbuena) vice-versa del anterior formado sobre los mejores diccionarios nacionales y extranjeros corregido y aumentado con numerosísimas voces, acepciones y modismos que no se hallan reunidos en ningun otro diccionario español-latino publicado hasta el presente, por D. A. Agustin Rocagomera y Salasan. Adoptado casi en todos los Colegios de España, 1 tomo 4.º de 904 páginas edicion que acaba de salir á luz, » 24

Diccionario de la lengua castellana con las correspondencias catalana y latina. Por D. Pedro Labernia, 2 tomos casi fóléo que costaron por suscripcion (160 rs.) » 70

Diccionario de las lenguas catalana-castellana y castellana-catalana Obra única en su clase, y escrita en presencia de los mejores diccionarios de dichas lenguas publicados hasta hoy dia; tercera edicion considerablemente corregida y aumentada por el autor. Va añadido un Vocabulario de todos los Santos mas comunes cuyo nombre varia en castellano. Por D. Santiago Angel Saura, 2 tomos 8.º mayor » 28

Diccionario de refranes catalanes y castellanos, 1 tomo 16.º » 5